

Communiqué du Collectif Togo Debout 30 août 2025 – Marche pour la mémoire, la dignité et la liberté

Le Collectif Togo Debout, en soutien à l'appel du M66 (le Mouvement du 6 Juin), invite le peuple togolais, tant au pays que dans la diaspora, à se mobiliser massivement le 30 août 2025 pour une marche citoyenne et historique.

Nous ne descendons pas dans la rue uniquement pour dénoncer un régime. Nous marchons pour honorer la mémoire de Sylvanus OLYMPIO, père de la nation togolaise, assassiné pour avoir rêvé d'un Togo libre, souverain et affranchi de la tutelle coloniale.

Nous marchons également pour rappeler le 30 août 1956, date fondatrice où le Togo accéda au statut de République autonome, une conquête arrachée par le combat et la volonté populaire contre l'impérialisme français.

Nous marchons aussi en mémoire de toutes les victimes de la dictature des Gnassingbé. Nous marchons dans l'esprit de la lutte d'Ablodé, ce cri ancestral de libération, d'émancipation et de dignité.

Mais ce rêve a été trahi. Depuis 1963, notre pays est enfermé dans un cycle de confiscation du pouvoir, de répression et de mensonge. Depuis 2005, Faure Gnassingbé poursuit l'œuvre de son père, consolidant une dictature dynastique qui étouffe les voix, piétine les droits et verrouille les institutions.

L'instauration de la cinquième République, imposée sans débat ni consentement populaire, constitue une forfaiture politique. Elle transforme le Togo en une monarchie constitutionnelle, où Faure Gnassingbé s'arroge les pleins pouvoirs en tant que chef suprême de l'armée et président du Conseil des ministres. Ce coup de force constitue le crime de trop, celui qui a ravivé la colère du peuple et ressuscité la révolte togolaise.

Nous exigeons :

- La démission immédiate de Faure Gnassingbé et l'ouverture d'une transition démocratique inclusive
- Le retour à la Constitution de 1992, seule garante de la souveraineté populaire
- La libération sans condition de tous les prisonniers politiques
- La reconnaissance officielle de Sylvanus OLYMPIO comme père de la nation togolaise
- La restitution de notre souveraineté économique et la refondation de notre modèle de développement
- Une transition politique menant à une refondation radicale des politiques publiques, centrée sur l'éducation, l'emploi, la santé et la participation active de la jeunesse
- L'instauration d'une démocratie réelle, d'un État de droit garantissant le respect des droits humains et une gestion équitable des richesses nationales

Le Togo est aujourd'hui appauvri, humilié, verrouillé. Les richesses du pays sont accaparées par une minorité au service du régime, tandis que la majorité survit dans la précarité. Mais le peuple est en marche. La jeunesse est debout. Et l'histoire est prête à changer de camp.

**Le 30 août, nous marcherons pour dire non à la peur, non à la résignation, non à la monarchie déguisée.
Nous marcherons pour dire oui à la liberté, oui à la justice, oui à la souveraineté populaire.**

Ablodé. Togo Debout. Togo Libre.

Fait, le 28 août 2025

Pour le Collectif TogoDebout, le Coordinateur Général



Karl GABA
+336 14 88 31 21